

## **Procès-verbal de la réunion du Comité Départemental du mardi 10 septembre 2024.**

Le Comité Départemental de Tennis de table s'est réuni le mardi 10 septembre à 19 h 00 au siège du District de Football de l'Aveyron, commune d'Onet le Château.

Présents : Éric Demange (président), Georges Andrieux (en visio), Jorian Rauffet (Secrétaire) , Aude Cavarroc (Trésorière), Alain Garcia-Bonet (Secrétaire adjoint), Germain Gaudel, Laurent Gaudel, Séverine Kaikati, Thomas Drouhin et Nadine Lacombe.

Absents excusés : Alain Ginestet , Jeremy Lemaire et Benjamin Cavarroc , Julien Landes

Invité : Gilbert Douls

**Préambule** En préambule de la réunion, Eric Demange donne lecture d'un message en abordant le récent engouement pour le tennis de table après les Jeux Olympiques de Paris 2024 en évoquant les récentes performances des joueurs occitans, notamment Alexis et Félix Lebrun ainsi que Simon Gauzy, mettant en lumière ce sport.

Le président rappelle également le devoir du comité départemental de soutenir les clubs pour répondre à cette nouvelle dynamique avec des journées thématiques et des actions innovantes tous publics qui seront mises en place, avec comme but d'assurer le développement du tennis de table dans l'Aveyron (ping VR, ping extérieur, hardbat, ping loisir... )

Eric mentionne enfin la poursuite des actions déjà mises en place par l'équipe sortante que l'ensemble des membres présents tiennent à remercier.

( Voir la teneur de cette intervention en pièce jointe ).

## **Ordre du jour**

### **1 . Validation du Compte rendu de l'AG**

Le Compte rendu de l'AG du 6 juillet 2024 à été validé à l'unanimité.

### **2 . Composition des commissions avec les membres élus du CD**

Le comité a procédé à la désignation des responsables et membres des différentes commissions. Cette liste est jointe en annexe du compte-rendu.

Eric a tout d'abord souligné la charge de travail conséquente qui pèse sur les responsables de commission. Il a également mis en avant le fait qu'il n'y a souvent actuellement qu'un seul représentant par mission voire par commission, ce qui engendre une incertitude en cas d'indisponibilité du référent attitré.

Face à cette situation, l'idée d'intégrer des membres suppléants et adjoints a été évoquée. L'objectif serait d'avoir 2 à 3 personnes pouvant s'aider afin d'assurer une continuité des activités, même en cas d'absence du responsable.

Une feuille détaillant les tâches sera envoyée à tous les membres , à remplir et finaliser avant la prochaine réunion.

Le faible nombre de JA2 ou JA3 au sein de notre département impacte l'important investissement de ces derniers afin d'assurer le bon fonctionnement des diverses compétitions. Cet engagement souligné est chaleureusement félicité.

### **3 . Point financier**

#### **3 . 1 Vente du matériel au CD**

Gilbert annonce tout d'abord le lieu de stockage actuel loué au comité départemental situé dans un garage d'une personne âgée où la location serait arrêtée en cas de sa disparition pour un budget de 30 euros/mois soit 360 euros/an.

Il a été estimé que cette solution n'est pas certaine et coûteuse pour du matériel majoritairement pas utilisé/loué à l'occasion d'évènements internes du département.

Gilbert évoque le contenu ( 26 séparations dont 16 stockés au club de Espalion , un podium 2 places , 2 fauteuils roulants pour personnes en situation de handicap , des balles celluloïd et réglementée , des marqueurs et tables de marque ainsi que les archives ) .

Il a été décidé à l'unanimité de renouveler l'inventaire du matériel, avec pour objectif de mettre en vente du matériel encombrant et peu utilisé. Celui-ci pourra être proposé en lots à des associations ou, à défaut, offert à des écoles, à l'exception des balles et du petit matériel qui resteront nécessaires à l'organisation des stages ou animations ( Germain , Nadine et Eric se portent volontaires ) .

Enfin, Eric évoque le souhait de trouver un nouveau local afin d'y stocker le matériel/archives restant.

### **3 . 1 Subventions**

Une aide de 1 000 euros a été accordée suite au dépôt, en janvier, du dossier de demande de subvention FDVA pour le financement global.

La subvention pour le fonctionnement déposée auprès du Département a été versée à hauteur de 800 euros, soit 100 euros de plus que l'année dernière.

Aude liste les subventions ANS obtenus :

- 500 euros pour le ping inclusif (projet en lien avec l'organisation du tournoi estival en zone QPV)
- 1100 euros pour le ping bien être et ping santé ( projets en lien avec le ping VR)

### **3 . 1 Rappel tarifs CD pour les clubs et amendes**

Le tarif est de 30 € par club ( correspondent à la cotisation due au CD ) auquel sont ajoutés 10 € par équipes inscrites en championnat ( hors équipes du championnat jeune ).

Les amendes en cas de forfait d'équipes sont fixées à 50 € contre 30 € si délai respecté. Une amende de 2 euros est prévue en cas de saisie en retard.

## **4 . Compétitions**

### **4 . 1 Bilan Tournoi Estival**

Benjamin donne un bilan très positif du Tournoi Estival qui s'est déroulé en juillet/aôut en 4 étapes ( Lioujas , Baraqueville , Espalion , Villefranche ) en soulignant l'appréciation globale de la formule auprès des clubs , joueurs licenciés et non-licenciés , permettant à tous, de continuer de jouer durant l'été.

Le CD à obtenu 500 € auprès de l'ANS de dotation. Ce tournoi n'ayant pas vocation à générer du profit, il a été décidé d'augmenter le nombre de personnes récompensées, ainsi que le montant des dotations. Grâce à la dotation ANS obtenue, les 4 étapes ont été organisées en restant en bénéfice (47 euros).

Le président souligne également la forte implication fournie de la part des bénévoles pour assurer le bon déroulement de cet événement, en notant un nombre de participants légèrement en baisse ( 26 joueurs de moins qu'en 2023 ).

Jorian souligne la participation grandissante de joueurs venant de clubs de départements voisins ( Cantal – Aurillac , Tarn - Albi ).

Quelques questions sont ressorties tels que le tirage au sort pratiqué en début de tournoi pour rendre le tableau plus incertain et qui est aussi justifié par le principe du handicap de points. L'inconvénient peut être le fait que deux joueurs issus d'une même poule puissent se rejouer rapidement dans leur tableau final.

Aude revient sur la création du tableau complémentaire ( vote unanime pour le conserver ) afin de pouvoir rendre le niveau plus homogène après la phase de poules. Elle évoque aussi la dotation en points plus élevée et récompenses pour le tableau Consolante/Complémentaire , donnant la motivation de laisser aux joueurs un intérêt de jouer toutes les places.

L'événement sera poursuivi l'été prochain.

#### **4 . 2 Présentation du championnat départemental**

Laurent souligne la baisse d'inscription d'équipes en première phase de la saison 2024/2025 , 31 équipes ( une équipe en moins engagée pour les clubs de Villefranche, Olemps , Lioujas , Severac ) contre 36 lors de la phase 2 de la saison 2023/2024. Le club de Sévérac Le Château a décidé de ne pas reconduire son équipe engagée en D3.

La nouveauté est la montée/descente de deux équipes par division (sauf de PR à R4) pour rendre les rencontres intéressantes jusqu'à la fin de la phase.

L'organisation des matchs entre équipes du même club dans la même division lors des premières journées vise à rendre plus équitable le classement final. Laurent et la commission sportive sont remerciés pour ces évolutions jugées positives.

#### **4 . 3 Point championnat par équipes jeunes**

Georges fait un retour positif et apprécié par les jeunes participants et clubs souhaitant des inscriptions d'équipes supplémentaires pour ce début de saison. L'organisateur référent a exprimé le souhait de "stabiliser" les joueurs dans les différentes divisions afin de garantir une meilleure cohérence de niveau.

Cependant, il est ressorti de la discussion, que la composition des équipes de jeunes joueurs ne peut relever exclusivement que du choix des clubs, (comme pour le championnat adultes) et selon la disponibilité des joueurs. Le système de montées et descentes par division avec des équipes variables perd un peu de son sens dans ce contexte mais il est normal sportivement de proposer des montées aux meilleures équipes en espérant une plus grande stabilité des compositions.

Georges propose à juste titre d'appliquer le principe de la « cascade » lors de l'inscription des équipes, pour faire jouer les mieux classés dans les meilleures équipes de leur club. Ce point devra être ajouté dans le règlement du championnat et le JA vérifiera le total de points classement de chaque équipe et pourra modifier l'ordre des numéros des équipes inscrites par les clubs. Vote à l'unanimité.

La date maximale des inscriptions est pour le moment évoquée à mi-novembre.

Le championnat étant actuellement ouvert aux classés - 699 points , Georges propose d'étendre le niveau en ouvrant aux + 700 points avec une idée de “division/élite”. Validé à l'unanimité.

Georges évoque un manque de “coaching” et de soutien lors des rencontres et demande un encadrement renforcé.

Eric a souligné la disponibilité limitée des entraîneurs et éducateurs, déjà fortement sollicités par un calendrier chargé. Il a également rappelé que l'accompagnement et les encouragements voire l'arbitrage des jeunes compétiteurs sont souvent assurés par des parents. Cette situation s'applique à l'ensemble des événements organisés dans le département et ne constitue pas une particularité du championnat jeunes..

Des erreurs dans les inscriptions de classements ont été évoqués, Laurent recommande l'utilisation de GIRPE lors des inscriptions.

Il a enfin été rappelé qu'il appartient à l'organisateur de l'épreuve de s'assurer que les récompenses seront disponibles le jour de l'événement organisé.

Georges suggère de les remettre en avance au club hôte. Il a été préféré, comme pour toutes les autres compétitions, de gérer la mise à disposition des récompenses au fur et à mesure des journées afin de pouvoir assurer une plus grande traçabilité des récompenses. Georges devra donc assurer la gestion de cette mise à disposition quelques jours avant ou le jour même au club recevant.

#### **4 . 4 Point calendrier de la saison et candidatures reçues**

Benjamin énumère les lieux des événements à pourvoir en 2025 :

- 5 janvier , 2e journée du Championnat jeunes
- 12 janvier , 2e tour du Conseil Départemental
- 9 février , 3e journée du Championnat jeunes
- 16 février , Finale départementale par classements ( Lioujas ?..)
- 2 mars , 4e journée du Championnat jeunes ( Villefranche ?.. )
- 15 mars , 4e tour du Critérium jeunes
- 23 mars , 3e tour du Conseil Départemental

#### **5 . Projets**

##### **5 . 1 Développement du Ping VR : inclusif et ping santé**

Aude fait un résumé de l'avancement du projet, incluant l'acquisition de quatre casques de réalité virtuelle (VR), déjà finalisés hors logiciel. Le logiciel nécessaire, d'un coût de 100 euros, pourra être déployé sur l'ensemble des casques.

Le cadre du projet "Ping Santé", destiné aux personnes en situation de handicap ou souffrant de pathologies neurodégénératives. Ce projet, mené en collaboration avec des associations, prévoit l'organisation de sessions d'initiation au tennis de table en VR. Le financement de cette initiative est sollicité auprès de l'Agence Nationale du Sport.

##### **5 . 2 Point sur les projets Ping Scolaire**

L'école de Salle la Source a sollicité le CD pour organiser des séances d'initiation.

Remi Babec a été informé de cette demande. Un mail lui étant transmis. Le projet est toujours en discussion.

### **5 . 3 Appel à projet : accueillir plus , accueillir mieux ( examen des dossiers déposés )**

À la date de la réunion, les clubs de Lioujas, Capdenac et Villefranche ont transmis leurs dossiers dans le cadre du projet "Accueillir plus, Accueillir mieux", visant à soutenir la création de nouveaux créneaux horaires au sein

de leurs structures ( Les dossiers d'Onet et Espalion ont été portés à la connaissance du Comité suite à la réunion).

La Fédération Française de Tennis de Table (FFTT) demande l'avis sur un classement des dossiers aux comités départementaux avant de décider des demandes à financer, étant donné que l'enveloppe nationale dédiée risque de ne pas suffire à satisfaire toutes les sollicitations.

Le Comité a exprimé un avis favorable pour les trois projets qui répondent tous aux objectifs de l'opération fédérale.

Une discussion s'est engagée sur chaque dossier. Pour chacun d'eux les éléments principaux ont été résumés. Le type d'accueil proposé, le lieu des séances, l'encadrement des séances, la population visée, la durée des nouveaux créneaux, les mesures à financer (investissement en matériel, prestations des intervenants, formation..). Au final, il a été décidé de ne pas classer les dossiers (tous jugés positivement) en espérant que l'enveloppe sera suffisante pour financer toutes les demandes nationales et du fait de l'absence de communication de critères de classement proposés à ce jour par la FFTT.

Le président a exprimé son souhait que les trois dossiers soient approuvés par les instances fédérales.

### **6 . Questions diverses :**

#### **6 . 1 Gestion archives**

La conservation des archives du Comité Directeur est obligatoire pour une durée de 10 ans en ce qui concerne les documents comptables, et de 5 ans pour les bulletins de paie. Il conviendra donc de trouver un lieu sécurisé pour conserver les archives qui ne seraient pas numérisées.

## **6 . 2 Elections fédérales 2024**

L'Assemblée Générale électorale de la Ligue se tiendra le samedi 28 septembre 2024 au siège de la Ligue, à Balma. Cette réunion aura pour objectif de renouveler le mandat de l'olympiade 2024-2028, et sera ouverte à l'ensemble des dirigeants de clubs.

La convocation avec l'ordre du jour sera communiquée ultérieurement par la Ligue.

Eric s'est proposé pour assister à l'AG régionale, Laurent a été désigné pour l'AG nationale.

## **6 . 3 Soirée du mouvement sportif aveyronnais du 29 novembre 2024**

A l'occasion de cet événement, le comité départemental proposera à l'unanimité la candidature de Thomas , licencié au club de tennis de table de Espalion. Ce dernier a participé avec son établissement scolaire au 26e Jeux Nationaux de l'Avenir Handisport et obtenu notamment une médaille d'or en tennis de table.

## **6 . 4 Mail générique au CD**

Eric fait remarquer qu'une adresse mail est visible sur le site web du CD. Cette adresse ( [codeptt12@gmail.com](mailto:codeptt12@gmail.com) ) n'est plus consultée et devra être supprimée rapidement.

L'idée d'avoir prochainement une adresse générique ( consultée par 4 / 5 membres ) est suggérée et la proposition validée à l'unanimité.

## **6 . 5 Projet transmis par Jean-Christophe Batut du club de Villefranche de Rouergue**

Le CD a été saisi d'une demande de financement pour un projet de création d'un « pôle jeunes » constitué à ce jour de 7 jeunes ( 5 Aveyronnais et deux Lotois ) âgés entre 12 et 15 ans déjà en place depuis début septembre nommé Ping Academy Villefranchois..

Le président de Villefranche demande une dotation exceptionnelle afin de pouvoir contribuer aux ressources financières indispensables au développement du projet (encadrement, consommables matériel , infrastructures..).

Eric souligne que le projet semble intéressant mais que la présentation aurait pu être plus détaillée et précise que les éléments sur le financement semblent incomplets . Un dossier du FDVA a été déposé par le Club pour financer cette opération et n'est pas présenté dans le budget.

Il est souligné le bien fondé de ce projet qui améliorera les conditions d'accueil et de formation des 7 jeunes inscrits.

Toutefois, Eric indique en préambule que le CD n'a pas vocation à subventionner des projets de développement propre à chaque club. Il n'en a pas les moyens . Son objectif est d'organiser des compétitions départementales, des stages, des formations de bénévoles et de créer des réseaux de communication entre clubs ou des informations administratives ou financières.

Eric précise que ce projet s'inscrirait parfaitement dans les objectifs des aides versées par l'Agence nationale du Sport en lien avec les projets sportifs de la FFTT.

En conclusion, pour les raisons qui précèdent, le Comité décide de ne pas soutenir financièrement ce projet mais se tient prêt à réfléchir avec le club de Villefranche sur les possibilités de soutien qu'il peut apporter dans les propres domaines de compétences du Comité et dans les actions qu'il gère.

Fin de réunion à 23 h 00.

Le président Eric Demange

A handwritten signature in blue ink, appearing to be 'Eric Demange', written in a cursive style.

Le secrétaire rédacteur Jorian Rauffet

A handwritten signature in blue ink, appearing to be 'Jorian Rauffet', written in a cursive style.

## **MOT DU PRESIDENT**

Les Jeux Olympiques de Paris 2024 ont provoqué un véritable engouement pour le tennis de table. Alexis, Félix Lebrun et Simon Gauzy, tous les trois originaires ou joueurs de notre région Occitanie y ont été médaillés et ont ravi le grand public. Un coup de projecteur médiatique, qui pourrait changer l'image de notre sport et qui devrait encourager de nombreuses vocations. Il faut que le CD Ping 12 soutienne les clubs pour pouvoir répondre à cette attente. Pour cela, notre comité doit poursuivre la politique engagée par l'équipe précédente dirigée avec talent et passion par mon amie Aude CAVARROC. La vie du comité départemental ainsi que l'animation de notre sport doit être l'affaire de tous et j'inviterai régulièrement les clubs non représentés au comité lors de réunions élargies d'échanges pour espérer améliorer encore ce besoin de solidarité.

Le soutien aux clubs sera également une priorité de notre instance. Les compétences et l'engagement des élus du comité devront être totalement mis au service des clubs. Nous serons à l'écoute de toutes les propositions et nous veillerons à ce que les politiques fédérales soient déclinées avec justice dans l'intérêt de chacun. Pour cela, des « journées thématiques » seront organisées pour permettre d'échanger sur nos pratiques et pour décliner des solutions aux problèmes éventuels rencontrés notamment par les clubs les plus fragiles.

Les joueurs et en particulier les jeunes seront au centre de notre projet avec le maintien souhaité des compétitions fédérales départementales un peu sur la sellette suite aux réflexions nationales de ces derniers mois.

Le comité continuera à mener des actions innovantes, hors du cadre purement fédéral, avec la poursuite du nouveau « championnat jeunes » et du « challenge Jeunes du département » ainsi que le développement de l'« Estival CD ping 12 ». Des stages seront également proposés aux joueurs et le comité continuera à accompagner les clubs dans le domaine de la formation (arbitres et bénévoles). Le comité soutiendra aussi la diversification des pratiques et les animations innovantes pour tous les publics (ping VR, ping extérieur, hardbat, ping loisir ...)

Nous ne sommes qu'une équipe de bénévoles souvent déjà engagés dans nos clubs respectifs et nous comptons sur chaque licencié, dirigeant, joueur, parent, ami du Ping ainsi que les partenaires économiques et les médias pour nous aider dans notre tâche.

Nous ne ferons rien sans vous et nous vous remercions par avance pour votre soutien qui permettra de mener à bien les actions de notre projet pongiste sur l'olympiade 2024-2028.

Le Président  
Eric DEMANGE

**Commissions du Comité Directeur du CD du Ping 12 (Olympiade 2024-2028)**  
**Mise à jour le 13/07/2024**

<b>Commissions</b>	<b>Responsables</b>	<b>E-mail</b>	<b>Tél</b>
<b><u>Commissions Fédérales Sportive, Technique &amp; Organisation</u></b> Président	CAVARROC Benjamin	cavarroc.benjamin@gmail.com	06.72.20.64.15
Activité Championnat	GAUDEL Laurent	<a href="mailto:laurent.gaudel12@gmail.com">laurent.gaudel12@gmail.com</a>	06.83.05.80.05
Activité Conseil départemental	DEMANGE Eric	v_demange@orange.fr	06.81.19.26.00
Activité Coupe de l'Aveyron	GAUDEL Laurent	<a href="mailto:laurent.gaudel12@gmail.com">laurent.gaudel12@gmail.com</a>	06.83.05.80.05
Activité Critérium	LANDES Julien	julien.landes@gmail.com	06.88.99.08.87
Activité Critérium Vétérans	LANDES Julien	julien.landes@gmail.com	06.88.99.08.87
Activité Féminines	KAÏKATI Séverine	severine.kaikati@gmail.com	06.95.85.30.72
Activité Finales par classement	CAVARROC Benjamin	cavarroc.benjamin@gmail.com	06.72.20.64.15
Activité Handisport – Sport Adapté	CAVARROC Aude	<a href="mailto:aude.cavarroc@gmail.com">aude.cavarroc@gmail.com</a>	06.30.58.49.13
Activité Titres individuels Aveyron	GAUDEL Laurent	laurent.gaudel12@gmail.com	06.83.05.80.05
Sport dans l'entreprise	DROUHIN Thomas	<a href="mailto:thomas.drouhin@laposte.net">thomas.drouhin@laposte.net</a>	06 17 14 21 73
Développement hardbat	LACOMBE Nadine	<a href="mailto:nad.lacombe@outlook.fr">nad.lacombe@outlook.fr</a>	06 74 82 97 19
Activité Détection, Top jeunes, Championnat par équipe jeunes	ANDRIEUX Georges Suppléant : DEMANGE Eric	georgesandrieux@wanadoo.fr v_demange@orange.fr	06 32 10 14 07 06.81.19.26.00
<b><u>Commissions statutaires, règlements et conventions</u></b> <b>Electoral</b> Président	GARCIA BONET Alain	pingalaingb12@gmail.com	06.75.85.49.09
<b><u>Commission Arbitrage</u></b> Président	GINESTET Alain	tennisdetable012@hotmail.fr	06.30.76.86.85
<b>Formation</b> Responsable	LACOMBE Nadine	<a href="mailto:nad.lacombe@outlook.fr">nad.lacombe@outlook.fr</a>	06 74 82 97 19
<b>Médicale</b> <b>Paramédicale</b> Présidente	CAVARROC Aude	aude.cavarroc@gmail.com	06.30.58.49.13
<b><u>Commission Communication et Promotion (Site Clubs, réseaux sociaux)</u></b> Président	GARCIA BONET Alain (site du CD) Suppléant : GAUDEL Germain et Jorian RAUFFET (réseaux sociaux) DEMANGE Eric (presse)	<a href="mailto:pingalaingb12@gmail.com">pingalaingb12@gmail.com</a> <a href="mailto:germain.gaudel@gmail.com">germain.gaudel@gmail.com</a> v_demange@orange.fr	06.75.85.49.09 06.81.04.77.28 06.81.19.26.00